

Conjoncture 1er semestre 2017

Trajectoire opposée pour la branche Import-Export

MSM
Libreville/Gabon

Au terme des six premiers mois de l'année 2017, le commerce extérieur du Gabon s'est caractérisé par un relèvement des exportations en valeur (+37,5%) et une contraction des importations (-13,4%). En conséquence, le solde commercial a plus que doublé, pour se situer à 789,1 milliards de FCFA, contre 321,3 milliards de FCFA auparavant, note la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale dans ses dernières notes de conjoncture.

L'ÉVOLUTION positive des exportations observée au premier trimestre s'est confirmée au second trimestre.

En effet, au premier semestre 2017, les exportations ont crû de 37,5% à 1 378,9 milliards de FCFA. Cette amélioration provient de la fermeté de la demande de la quasi-totalité des produits (pétrole et hors pétrole). S'agissant des importations en valeur, les achats du Gabon ont enregistré une nouvelle baisse au premier semestre 2017, une tendance déjà observée aux premiers semestres 2015 et 2016. Ils sont passés de 681,3 milliards

La balance commerciale

En milliards de FCFA	Premier semestre			Var 17/16
	2015	2016	2017	
Exportations totales	1 673,5	1 002,5	1 378,9	37,5%
Importations totales	956,2	681,3	589,7	-13,4%
BALANCE COMMERCIALE	717,3	321,3	789,1	145,6%
Taux de couverture	175,2%	147,1%	232,0%	157,8%

Photo : D.R.

Le tableau de la balance commerciale du 1er semestre 2017.

de FCFA au premier semestre 2016, à 589,7 milliards de FCFA à fin juin 2017.

Ce repli de 13,4% est lié à la faiblesse des commandes des biens intermédiaires, d'équipement et d'énergie, malgré le relèvement des achats des produits de consommation finale. La baisse des

importations des biens d'équipement (-16,7%) et intermédiaires (-21,4%) s'explique par la diminution des commandes publiques des entreprises pétrolières confrontées aux contraintes budgétaires, dans un contexte de faiblesse des prix du pétrole et du ralentissement de l'activité écono-

mique.

Rappelons que sur les six (6) premiers mois de l'année, la facture des biens d'équipement est composée de 55,6% des produits « d'outillages, machines, appareils mécaniques et électriques » et de 13,4% de véhicules. Tandis que les achats de biens intermédiaires sont

composés de 47,8% « des produits des industries chimiques » et de 21,7% « de machines et appareils électriques ».

Les produits pétroliers importés par le Gabon pour combler le déficit, notamment en gazole, coke, butane et huiles lubrifiantes ont été évalués à 16,9 milliards de FCFA, en régression de 70,6% par rapport à fin juin 2016.

Par ailleurs, les importations des biens de consommation finale ont augmenté de 11,2% au premier semestre 2017. Ils ont été composés de 66,4% des biens alimentaires (hors boissons).

Exportations hors pétrole : la diversification à petits pas

MSM
Libreville/Gabon

AU premier semestre 2017, les exportations du secteur hors pétrole se sont nettement améliorées (+19,3% à 289,7 milliards de FCFA) par rapport au premier se-

mestre 2016. Cette évolution est principalement liée au raffermissement de la demande extérieure de la quasi-totalité des produits, excepté l'or sous forme brut dont les ventes ont régressé de 26,7%, sous l'effet de la baisse des cours sur le marché international.

La hausse des ventes de

bois sciés (+27%) est liée essentiellement à la fermeté des commandes de la Chine et de la Belgique. Celle des produits dérivés du pétrole (+56,7%) fait suite à la vigueur de la demande de la Suède et des Pays-Bas.

La Chine, qui absorbe 63,9% des ventes de manganèse minerais, explique

essentiellement la hausse des exportations de ce produit au premier semestre 2017. De même, le dynamisme des ventes de caoutchouc naturel a été induit par l'accroissement des achats de treize pays, en particulier la Pologne, l'Espagne et les Etats-Unis. S'agissant de la hausse de la valeur des exportations

de certains produits transformés localement (le ferromanganèse, le silico-manganèse, etc.), elle s'explique, notamment, par le relèvement des achats belges (+4,4 milliards de FCFA), la demande de nouveaux acheteurs africains (Cameroun et Côte d'Ivoire) et par l'appréciation des cours

mondiaux.

Nous notons, en particulier, une accélération des ventes d'huile de palme sur la période. Elles ont plus que doublé, sous l'effet de la demande des nouveaux clients du continent (Cameroun, Bénin et Mozambique), qui absorbent 92,9% des ventes de ce produit.



EMPRUNT OBLIGATAIRE

PAR APPEL PUBLIC À L'ÉPARGNE « EOG 6,50% NET 2017-2022 »

Emetteur : Etat Gabonais

MONTANT DE L'ÉMISSION :

100

MILLIARDS DE FCFA

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION : DU 17 AU 30 NOVEMBRE 2017

6,50%

NET/AN SUR CINQ(S) ANS

* ÉXONÉRÉ D'IMPÔT POUR TOUS LES RÉSIDENTS DE LA ZONE CEMAC

Rentabilisez votre épargne en soutenant la relance économique

www.empruntobligatairegabon2017.com

Nombre d'obligations : 10 000 000 . Prix d'une obligation : 10 000 FCFA . Minimum de souscription : 50 titres . Amortissement : Linéaire quatre (4) ans et un différé d'un (1) an . Maturité : Cinq (5) ans .

Conformément aux dispositions régissant l'Appel Public à l'Épargne en zone CEMAC, cette opération a été enregistrée par la Commission de Surveillance du Marché Financier de l'Afrique Centrale (COSUMAF) sous le numéro COSUMAF - APE - 01/17

CO-ARRANGEURS & CO-CHEFS DE FILE



MEMBRES DU SYNDICAT DE PLACEMENT



COTATION

